

La directrice du centre pour mineurs La Clairière est sacrifiée

> **Genève** Le conseiller d'Etat Pierre Maudet a éteint l'incendie sans ménagement. Dominique Roulin a été poussée à la démission

Elle est la première victime du souffle nouveau de Pierre Maudet à la tête du Département de la sécurité. Dominique Roulin, directrice opérationnelle du centre éducatif et d'observation pour mineurs La Clairière, a été priée de plier bagage. Officiellement, ce départ est présenté comme une démission volontaire visant à apaiser une situation tendue. En réalité, cette ex-pasteure, fan de Harley-Davidson, n'a guère eu le choix.

La nouvelle était dans l'air depuis

environ une semaine. Déjà suspendue de ses fonctions cet été après une série d'évasions (19 en une année) et un mouvement d'humeur des éducateurs de La Clairière, Dominique Roulin n'avait plus beaucoup d'illusions à se faire sur son sort. L'appui de la Commission des visiteurs et la lettre de soutien des juges du Tribunal des mineurs à l'adresse de Pierre Maudet n'auront pas suffi à la sauver.

Nommée par Isabel Rochat à l'issue d'une procédure de sélection

qui l'opposait au directeur d'une prison vaudoise (la ministre prétend aujourd'hui s'être fait forcer la main par le député PLR Renaud Gautier), Dominique Roulin, qui a longtemps dirigé le Ministère sida de l'Eglise protestante, présentait un profil peu conventionnel pour ce poste dont elle n'assumait d'ailleurs pas toutes les responsabilités faute d'avoir obtenu le diplôme nécessaire.

Dépeinte comme trop amicale avec les jeunes pensionnaires et pas

franchement prompt à déléguer, cette directrice atypique s'est attiré les foudres d'une équipe éducative habituée à plus de tranquillité. Ce d'autant plus que la nouvelle responsable a institué le principe des 8 heures d'activités hors cellule pour les mineurs placés ou détenus préventivement. De quoi accroître le travail des intervenants.

«Examen minutieux»

Le communiqué du département souligne que le poste «sera

bientôt remis au concours après examen minutieux du profil recherché». Dominique Roulin sera rattachée au secrétariat général en attendant le terme du délai contractuel auquel sa démission prendra effet.

Une bonne nouvelle est tout de même tombée pour ce centre particulièrement chahuté depuis plusieurs années au fil de divers audits. Après deux refus, l'Office fédéral de la justice vient de valider le concept proposé par La Clairière pour son secteur préventive. Cette épine reti-

rée, un autre concept devra encore être proposé pour le secteur observation. La subvention fédérale en dépend.

Parallèlement, des travaux urgents ont été mis en œuvre pour empêcher les jeunes de faire le mur. Un empressement dont Dominique Roulin n'avait pas profité, ces derniers mois, lorsqu'elle a tiré la sonnette d'alarme à propos des conditions de sécurité régnant dans le centre.

Fati Mansour